

Zeitschrift: Boletín hispánico helvético : historia, teoría(s), prácticas culturales

Herausgeber: Sociedad Suiza de Estudios Hispánicos

Band: - (2005)

Heft: 6

Vorwort: Palabras de la Presidente de la SSEH

Autor: Schmid, Beatrice

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Palabras de la Presidenta de la SSEH

Estimados socios de la Sociedad Suiza de Estudios Hispánicos:

En 2002 tuve el honor de prologar el numero cero del nuevo boletín de nuestra Sociedad. Desde entonces, la revista ha hecho su andadura y se ha establecido entre nosotros no sólo como órgano de difusión de la Sociedad, sino como genuino espacio de intercambio del hispanismo en todas sus variadas tendencias y campos de interés. Por ello resulta para mí una enorme satisfacción y un gran placer poder dirigirme a ustedes por última vez en calidad de presidenta de la SSEH desde las páginas de este sexto número del *Boletín Hispánico Helvético*.

Ya que otro presidente o presidenta tomará las riendas de esta grata tarea de dar continuidad a nuestra Sociedad, creo oportuno realizar un balance de los cuatro últimos años del hispanismo suizo y de la SSEH.

Podemos decir, sin temor a caer en falsos entusiasmos, que el hispanismo suizo, a pesar de la delicada situación en la que se hallan las filologías en la actual reestructuración del paisaje universitario suizo y europeo en general, goza de buena salud. El número de estudiantes que opta por el hispanismo en nuestras universidades sigue aumentando; algunos Departamentos de español incluso han engrosado las filas de sus docentes y han enriquecido los estudios hispánicos con nuevos profesores de lingüística.

Por lo que atañe a la SSEH, después de la profunda crisis finisecular por la que atravesó, se encuentra asimismo en vías de recuperación. Buena prueba de su re establecimiento es la cifra de socios actual, que de merma ha pasado a incremento; sobre todo el aumento de socios jóvenes constituye un signo esperanzador.

A lo largo de estos cuatro años, la Junta Directiva, con el apoyo de los socios, ha ido poniendo en marcha una serie de medidas a fin de que nuestra Sociedad pueda cumplir con los objetivos establecidos en los estatutos que la hicieron nacer. En este sentido, dos han sido las principales preocupaciones de la Junta Directiva en estos últimos años. Primero, hacer que la SSEH funcione como una verdadera plataforma del hispanismo en tierras helvéticas. Para que el intercambio de información resulte hoy por hoy efectivo, se ha creado un servicio de correo electrónico, que ha encontrado buena acogida entre los socios. Asimismo, como órgano de información y de proyección de cara hacia afuera ha entrado en funcionamiento, gracias al apoyo de la *Schweizerische Akademie der Geistes- und Sozialwissenschaften*, nuestra nueva página web. En segundo lugar, hemos querido dedicarle especial atención a nuestros jóvenes investigadores hispanistas. El año pasado pusimos en marcha un proyecto largamente acariciado: el Premio al mejor trabajo académico presentado en los Departamentos de Español de las universidades suizas; este año, en su segunda edición, cuenta con cuatro excelentes candidaturas procedentes de diferentes centros universitarios suizos. También en las Jornadas se ha reservado un espacio para las comunicaciones de los miembros del “cuerpo intermedio”, una iniciativa que refuerza un admirable trabajo que desde hace años viene realizando la serie *Hispanica Helvetica* en lo que respecta al apoyo e incentivo de nuestros jóvenes investigadores al brindarnos una magnífica posibilidad para la publicación de tesis doctorales.

Como esta carta prologal tiene sabor a despedida, llegados a este punto no me queda más que expresar mi más profundo y sincero agradecimiento en nombre de la Junta saliente y en el mío propio a todos los socios y colegas por el gran apoyo y la colaboración en todo momento constructiva que nos han brindado durante estos años para sacar adelante nuestra Sociedad. Quiero dar las gracias de manera especial a quienes se encargaron de organizar con dedicación y entusiasmo las Jornadas Hispánicas en los últimos cuatro años, enriqueciendo nuestros tradicionales encuentros con una interesante, variada y nutrida paleta temática. Ya que el espacio ni la discreción permiten que me explaye con una larga lista de todos los nombres a quienes cabría con justicia agradecer, vayan las gracias a las Universidades de San Gall, de Zúrich, de Friburgo y de Neuchâtel.

Y antes de que le demos vuelta definitivamente a la página, permítanme añadir que la despedida de un cargo no sólo es el

momento para volver la mirada hacia atrás, hacer un balance y expresar agradecimiento, sino también, y sobre todo, para mirar hacia adelante. Esperemos que la SSEH siga fortaleciéndose y creciendo, para lo cual contamos con la participación activa de nuestros socios en todos los ámbitos nuestra Sociedad: las Jornadas Hispánicas, La Asamblea General Ordinaria, el *Boletín*, entre otros. Como Junta Directiva saliente, deseamos fervientemente que la que está por estrenarse reciba el mismo soporte y la buena acogida de los que gozamos nosotros para poder continuar con ahínco y buen tino la labor realizada a lo largo de estos años. Apelamos asimismo a los Departamentos de Español para que en los años venideros encuentren la manera de estrechar la colaboración. Tengamos siempre presente que sólo con la cooperación y la contribución de cada uno de nosotros en calidad de socios y socias podremos mantener con vida y consolidar el futuro de la SSEH.

Beatrice Schmid

